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委員長「三個字」主旨

看
看看香港這些年的新變化

看看各界的新老朋友

看看香港市民的生活情況

聽
聽取行政長官和特區政府的有關
工作情況

聽取社會各界對貫徹「一國兩
制」、「港人治港」、高度自治
方針，對貫徹基本法有什麼建議
和要求，對國家和香港的發展有
什麼建議和要求

講
在「一帶一路」高峰論壇發表主
旨講話

在特區政府歡迎晚宴上正式講話

在其他不同場所和不同環境即席
發表講話

張德江昨日乘坐中國國航，於上午11
時43分由北京飛抵香港。與張德

江同機抵達的陪同人員，包括國務院港
澳事務辦公室主任王光亞、全國人大常
委會副秘書長兼全國人大常委會香港特
別行政區基本法委員會主任李飛、國務
院副秘書長江澤林等。現場有約60人組
成的儀仗隊奏樂，大批機場保安及工作
人員亦一早在場進行準備工作。

實地了解香港變化市民生活
行政長官梁振英在11時37分抵達機場

停機坪迎迓。香港特區政務司司長林鄭
月娥、財政司司長曾俊華、律政司司長
袁國強、立法會主席曾鈺成、特區政府
行政會議召集人林煥光等到機場迎接。
中聯辦主任張曉明，外交部駐港特派

員宋哲，解放軍駐港部隊司令員譚本
宏、政委岳世鑫等也到機場迎接。

張德江下機後，先接受教聯會黃楚標
學校的兩名小學生獻花，並與迎候人士
逐一握手，後向在場的新聞界發表簡短
講話，全程持續約10分鐘。
張德江首先轉達了國家主席習近平和

中央政府向香港市民的親切問候和良好
祝願。他表示，是次來港是帶着中央和
全國人民對香港特區及市民的關心而
來，並將此行的目的以三個字概括，即
「看、聽、講」：
「看」是要看香港近年的變化，看望各

界新老朋友同了解香港市民生活情況。

相信行程一定取得預期成果
「聽」則是聽取特區政府的工作情

況，社會各界貫徹「一國兩制」、「港
人治港」、高度自治方針和落實香港基
本法的建議和要求，及對國家和香港發
展的建議和要求。

在「講」方面，他今日會在由香港政府
主辦的「一帶一路」高峰論壇上發表主題
講話，及於今晚的歡迎晚宴正式講話，而
在其他不同場合，他亦會發表講話。
張德江還表示，注意到自己此次行程受

到香港各界高度關注，又指是次出發順
利，北京、香港兩地天氣都很好，是「天
公作美」。這次，他是帶着中央和內地同
胞對香港特區和廣大市民的關心而來，相
信這次來港一定會取得預期的成果。
張德江其後在梁振英陪同下，乘車到

位於灣仔的君悅酒店，及在酒店會見了
梁振英。下午，張德江到特區政府總部
聽取特區政府主要官員的工作匯報，又
特別參觀了發展局，晚上則出席梁振英
在禮賓府為他設的家宴。
今日上午，他會在「一帶一路」高峰

論壇發表主題演講，及出席歡迎晚宴、
會見香港各界人士等。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中共中央政治局常委、全國人大常委會委員長張德江昨日中午抵達香
港，展開為期三日的視察行程。他在機場向傳媒發表講話時，轉達了國家主席習近平和中央政府的問候
及祝福，並表示此行的目的是帶着關心來港「看、聽、講」，包括要「看」香港近年的變化，了解香港
市民生活情況；「聽」特區政府的工作情況，社會各界對貫徹落實「一國兩制」、「港人治港」、高度
自治方針和香港基本法的建議和要求，及對國家和香港發展的建議和要求；「講」則是在不同場合講
話。他相信，自己此行會取得預期的成果。

委員長
帶着關愛察港情

看 講聽

盧文端：表達三個「心」
全國政協外事委員會副主任盧文

端：委員長提到要兼聽社會各界對貫
徹落實「一國兩制」及香港基本法的
建議，而他也會和反對派議員見面，
體現中央的誠意。
我覺得，委員長想表達對香港的三
個「心」：對香港事事政治化的「擔
心」；對香港如何用好「一帶一路」
等機遇的「關心」；對香港前途的
「信心」。

盧瑞安：推經濟再起飛
港區全國人大代表盧瑞安：委員長
昨日表示會通過「看」、「聽」、
「講」，了解香港的最新情況，充分
體現出中央對香港特區的誠意、關心
及照顧，其中「講」的部分十分重
要，反映出中央十分關心、愛護香
港，同時也有很大的期望及要求。
香港經濟處於下行狀態，必須透過
轉型令經濟再起飛，而「一帶一路」
戰略將是香港再發展的重要一環，希

望反對派中人不要拒絕這機遇。

陳勇：聽取各方面意見
港區全國人大代表、新社聯理事長

陳勇：委員長表示此行是要「看、
聽、講」，體現了對香港社會的重
視，他不但與建制派人士會面，也會
見反對派議員，聽他們的意見，反映
中央是非常有誠意了解香港情況，重
視港人意見。
香港社會各界應把握機會，理性、

和平地向領導人表達意見，不應借機
搞破壞，損害香港形象，否則只會弄
花香港的金漆招牌。

吳亮星：帶來中央關愛
港區全國人大代表吳亮星：正所謂
「聽其言、觀其行」。國家推動「一
帶一路」戰略發展，委員長是次親身
來港，估計會在這方面帶來更多的資
訊，以香港本身的人才資源，有能力
配合「一帶一路」的發展，也是推動
香港經濟發展的硬道理。
中央這樣關顧香港，港人應大力配

合，特別是香港面對各種的挑戰，香
港社會各界應該共同努力，團結一
致，促進經濟，改善民生，共同令香
港走出困局。

黃國健：與各階層交流
工聯會立法會議員黃國健：委員長
是次抱着「兼聽」的態度來港，相信
他希望可與香港社會各界，包括基
層、中產、商界、建制及反對派議員
等都能夠有交流、聽意見，了解香港
的實際情況。
委員長提出「看、聽、講」的順

序，相信他會在聽取香港各界的意
見，了解實際情況後，最後提出中央
對香港發展的意見，這充分體現中央
對港人的尊重。

鄧家彪：親身了解民情
工聯會立法會議員鄧家彪：中央這
麼關顧香港令人窩心，希望除了委員
長外，其他中央官員也能夠多赴港，
親身了解香港的民情，包括退休長者
的生活及年輕人「上樓」等問題。
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各界：體現中央「兼聽」誠意
全國人大常委會委員長張德江

昨日中午抵港時，兩名教聯會黃
楚標學校的小學生上前獻花，委
員長則主動與兩名同學握手。兩

位小朋友在歡迎儀式後接受本報採訪時表示，當
一周前獲知有獻花任務時相當興奮，同時害怕現
場會出錯而緊張，但見到委員長主動伸手接花，
覺得委員長隨和親切。兩人形容這是一段開心而
難忘的經歷，又稱接機過程「場面震撼」。

女生小四 男生小五
就讀小四的黃詠賢和小五的周曉煇，昨日代表

香港市民向委員長獻花。雖然過程短暫，但為兩
人留下難忘的記憶。黃詠賢向記者憶述獻花過程
時表示，他們當時向委員長說：「委員長先生您
好，歡迎您來香港」，委員長非常親切，主動接
過花，並向他們說「謝謝」以及和他們握手，讓
她感到委員長很令人尊敬。

黃詠賢坦言，自己事前也感到緊張，因怕在現場
會出錯，但在儀式完滿結束，而且在現場還見到特
首梁振英、政務司司長林鄭月娥等熟悉的香港官
員，還與梁振英簡短地交談，令她覺得非常開心。

周曉煇就說，一周前知道自己被選向委員長獻
花，相當興奮，還特意看報紙有關張德江的新
聞。第一次體驗向國家領導人獻花的周曉煇，直
接用「場面震撼」來形容當時的情景。被問及是
否知道張德江此行的主題「一帶一路」是什麼
時，周曉煇搖了搖頭，但表示會回家上網了解。

兩位同學在儀式結束後，跟學校老師回校吃午
飯，下午照常上課。教聯會黃楚標學校教師雷主
任表示，香港的學生平時較少了解國家新聞，故
希望趁此次機會，讓學生了解國情，而且此次機
會難得，希望學生通過此次經歷，在待人接物方
面有所長進。 ■記者 鄭治祖
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獻花金童玉女：
委員長很親切

■■張德江委員長昨日抵達張德江委員長昨日抵達
香港視察香港視察，，特首梁振英等特首梁振英等
到機場迎接到機場迎接。。 中通社中通社

■■全國人大常委會委員長張德江昨日抵達香全國人大常委會委員長張德江昨日抵達香
港港，，將出席特區政府今日主辦的將出席特區政府今日主辦的「「一帶一路一帶一路」」
高峰論壇高峰論壇，，並視察香港特區並視察香港特區。。 莫雪芝莫雪芝 攝攝

■教聯會黃楚標學校的兩名小學生向
張德江委員長獻花。

■■左起左起：：黃楚標學校雷老師黃楚標學校雷老師、、
獻花學生周曉煇獻花學生周曉煇、、黃詠賢黃詠賢。。
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